

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente á los festivos

Año VIII

Redacción, Administración é Im-
prenta:
Calle de Alloza, 62

Martes 28 de Octubre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 978

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los camiones al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tron y la baranda del puente ofrece peligro.

Quién es Ladiv

=(~)=(

«El Regional» del jueves, organello del «cosi», publica en su fondo, que «Quién era Ladiv» y dice: «Pusimos empeño en averiguar quien era el autor y pronto dimos en la clave de que un charlatán firmaba con aquel pseudónimo.» Mas fácil les hubiera sido á esos rabios, averiguar quién era Ladiv, porque en las oficinas del DIARIO tiene su digno director orden de no ocultarlo á nadie cuando asuntos serios de honor lo requieran.

Pero han sido engañados los señores de «El Regional», organello vocinglero y expendedor de los melocotones de 15 céntimos, porque Ladiv no era, sino que es, el pseudónimo de un hombre honrado, con una honradez de esas que solo á los embusteros les permite poner en duda y cuya afirmación la hace con la frente levanta sin miedo á que ningún «cosi» ni órgano suyo lo pueda desmentir.

Los falsantes no tienen derecho á juzgar á ningún ciudadano sin antes pasar la vista por su denigrante historia y ver si después de leída cabe que ataquen á alguien.

Los hipócritas que derraman lágrimas de cocodrilo por la nación que han explotado, los que después de un largo periodo de inactividad son los «merodeadores» de la política y viven del favor del adversario, no caben más que en el arroyo, porque los hombres serios no podemos permitir el imperio de los cosieros.

Ha pretendido «El Regional» manchar á Ladiv, y éste se hon-

ra con eso, porque como ya dijimos otra vez, «si nosotros oyéramos aplausos del «cosi» nos considerariamos deprimidos.»

Al hablar «El Regional» de las «consecuencias del indulto», ha equivocado cínicamente las épocas; sin duda se refiere dicho papel á aquellas en que los jefes del «cosi» pretendieron acaso solicitar el del célebre bandido Rullo de Zucaina, «criminal empedernido, que los Pantorrillas habían encargado de «inclinarse suavemente» (con el puñal ó el trabuco en la mano quizás) el animo de los electores, permitiéndole en cambio gozar de la impunidad de sus delitos y robar ó «despojar» á los aterrorizados habitantes de la comarca.»

No sabe «El Regional» que sus manchas, por el «cosi» inspiradas, son manchas que limpian, porque el favor de «cosi», además de ser deprimente, es nauseabundo, huele á melocotones de 15 céntimos podridos por el lado que ocultan hipócritamente?

Porque el «cosi» es maestro en el arte de procurar fortunas á los que nacieron sin un ochavo y no saben ganarlos por medios lícitos, compra el silencio, pone precio á la traición, utiliza matones y licenciados de presidio para sus fines políticos, etc., etc., y en fin, es el archivo de todo lo malo y de todo lo repugnante...»

Así escribió el DIARIO su fondo del 25 de Setiembre último, y si bien sus párrafos fueron de otro autor, se los hace suyos hoy D. Ladiv, como se hace suyas cuantas afirmaciones subraya y las arroja de nuevo al rostro de ese «cosi» y ese organillo suyo, que llaman charlatán á un hombre que no conocen y que no retira ni una de sus frases de su artículo «¡Hipócritas!»

D. Ladiv.

Octubre 902.

Contra el duelo

=(~)=(

El fiscal del Tribunal Supremo señor Ruiz Valeriano ha dirigido una circular á los fiscales en las Audiencias dándoles instrucciones para que se cumplan los artículos del Código penal relativos al duelo.

Ya en la Memoria redactada por el fiscal del Tribunal Supremo, con

motivo de la última apertura de los tribunales, se exponía la necesidad de poner coto, con arreglo á la legislación vigente, á la frecuente comisión de ese delito.

He aquí las instrucciones que se dan á los fiscales en la referida circular:

«Primera. Tan pronto como tenga V. S. conocimiento, por cualquier medio que sea, de que se concierta un duelo, requerirá al juez de instrucción que corresponda á fin de que adopte las medidas que indica el art. 439 del Código penal, procediendo á exigir la responsabilidad al provocador en el caso de que trata el segundo párrafo de ese precepto legal.

Segunda. Esto último ejecutará también V. S. cuando tenga noticia, por los periódicos ó por otro conducto de que el duelo se ha realizado, ya de él hayan resultado muerte ó lesiones, ó ya se haya verificado sin menoscabo de la integridad personal de los combatientes, presentando á ese efecto la necesaria querrela y solicitando todas las medidas que son consecuencia del procesamiento, tanto respecto á los que se hayan batido, quienes siempre son reos de delito, más ó menos grave, según las circunstancias que en el hecho concurren, en armonía con las varias situaciones que para ellos detalla el capítulo IX, título VIII, libro II del citado Código, como en cuanto á los padrinos en los casos que enumera el artículo 445 de ese cuerpo legal.

Tercera. Siempre que se publique alguna acta de la cual se infera racionalmente que determinada persona provocó á duelo á otra, deberá V. S. de igual modo formular querrela criminal contra todos los firmantes de dicha acta ó contra el que hubiese ordenado su publicación, si se deduce de sus términos que esa publicación no puede tener más objeto que denigrar ó denostar á alguien por la no aceptación del desafío, supuesto que aquel acto revestiría los caracteres del delito que define y pena el artículo 444 del referido Código.

Cuarta. Cuando se incoe sumario por los delitos á que me refiero, bien sea de oficio por iniciativa del ministerio fiscal ó en virtud de denuncias de otra persona, deberá V. S., si el suceso ha ocurrido en territorio de ese juzgado, ejercer personalmente la inspección, cuidando de que no se omita diligencia alguna de cuantas puedan contribuir á los fines de la ejemplaridad y dándose cuenta al comenzar el proceso y de sus adelantos cada quince días hasta que el sumario se declare concluso. Y si la causa se sustancia en el juzgado de la capital, oídará V. S. de reclamar del juez testimonios suficientemente expresivos en los mismos períodos y los remitirá V. S. á correo seguido de haberse

recibido. En uno y en otro caso me participará igualmente V. S. la calificación que en su día formulo y la sentencia que recaiga.»

Noticias varias

-(~)-

Bandido perseguido

Dicen de la Coruña que hasta ahora han sido inútiles todos los esfuerzos de la Guardia civil para detener el famoso bandido Mamed Casanova. Le persiguen por los montes veinticuatro guardias de este tercio y veintitrés de la provincia de Lugo.

Mamed recorre un perímetro de 42 kilómetros. Diariamente vadea el río que separa á Ortigueira de Lugo.

Los montes son muy accidentados, el bandido los conoce muy bien y los guardias que le persiguen no pueden darle caza. Además el temporal dificulta las marchas.

Mamed Casanova está enterado de los planes de la Guardia civil y los hurta fácilmente.

El comandante de la fuerza ha vuelto á la Coruña bastante desesperanzado. Los guardias tendrán que provistarse de calzo apropiado para continuar la persecución.

El gobernador de la Coruña ha recibido una carta firmada por Mamed Casanova, saludándole y ofreciéndole á sus órdenes. Se cree que la carta es auténtica. El bandido recorre con perfecto desahogo to las aldeas de Ortigueira, donde ha sembrado verdadero pánico.

Tienen que facilitarle dinero y comida cuando lo pide. Dispone de armas y recoge municiones, de manera que va bien pertrechado.

Así lleva tres meses, desde que se fugó del correccional.

Los republicanos yanquis

A juicio de «The New York Herald», los republicanos de los Estados Unidos tienen fundadas esperanzas de obtener mayoría en las elecciones de miembros de la Cámara de representantes que se han de verificarse en la primera semana del próximo mes de Noviembre.

Esa mayoría no será muy numerosa, mas sí suficiente para que el gobierno cuente con apoyo seguro en la Cámara de representantes. Bastará para ello que los republicanos obtengan 194 puestos.

Ahora bien, se creen que triunfarán en 200 distritos, en 15 de los cuales la lucha ha de ser muy reñida, y la victoria es dudosa por lo tanto.

Recuerdos y esperanzas

-(~)-

En medio del pesimismo general y de la cruel indiferencia que todo lo invade, dando sólo paso á la desmedida ambición de los «vivos» que saben aprovecharse de este triste periodo de decadencia, resultan gratas y elevan el espíritu notas aisladas que brotan al azar como inspiradas por los ángeles del cielo.

Hace algunos años surgía entre los esposos matorrales de manigua cubana un grito de amargura contra la paz impuesta sin combate. Soldados heroicos y sufridos que habían sabido dar la sangre por la patria, fueron modelos de obediencia ciega y se unieron de momento al carro iguominoso del desastre, pero no sin gritar, con gritos que no pasaron de sus labios, que aún les restaba sangre para verterla toda por la honra de su bandera.

Pasaron los tiempos. Ha ido desapareciendo aquel concepto vergonzoso que España formó de sus soldados, y los gritos ahogados entonces por patriotismo y disciplina, producen ahora el efecto sublime de la redención, para aquellos que no hicieron otra cosa que obedecer mandatos transmitidos del otro lado del Océano.

Recordamos con entusiasmo y tristeza infinita el espectáculo sublime de un juramento hecho por soldados en medio de la manigua. Allí el modesto hijo del pueblo abrazó y besó con furia á su bandera, prometiendo no dejarla insultar por nadie.—Y aquel grupo de soldados supo cumplir su juramento...

Y recordamos hoy esto, porque es preciso que se sepa que de esa materia prima, de ese montón anónimo, de esa masa al parecer inconsciente, pero sublime, brotan los conceptos más ideales de amor á la patria y á la disciplina social.

Allá en Cuba, soldados de filas pronunciaron las frases más hermosas; reveladoras del culto por su bandera en los momentos inolvidables del desastre. Ellos supieron sentir dignidad y honra que no sintieron ni sienton los que viven en el fango del envilecimiento sin fe, sin entusiasmo y engreídos por el oropel de sus grandezas.

Aquí en España oímos ayer á un soldado de los que han regresado hoy á sus casas, después de terminadas las maniobras otoñales.

Decía así:
—¿Verdad, compañeros, que si la patria nos necesita volveremos todos con gusto para dar nuestra sangre por ella?... ¿Verdad que sabremos ganar para nuestra bandera corbatas de San Fernando?

—¡Sí, sí!—rugieron, gritaron aquellos mozos, que aún conservaban en sus manos las asperezas de la labor del terruño...

¡Ah! patria mía—exclame.—Tú no perecerás mientras exista esa masa noble, mientras aliente esa España religiosa viril y arrogante, á la que no llegan los aullidos de la indisciplina social!

Y lloré; porque mientras aquellos soldados aclaman con fiel entusiasmo á su Rey, á su patria y á su bandera existon aún reptiles asquerosos que manchan el santo templo de la prensa española, lanzando insultos contra una de las mas dignas instituciones nacionales: Contra el Ejército.

Semper-Talis.

Cronica

Con la animación y concurrencia que se esperaba, celebróse el domingo el acto de bendecir la cruz monumental que en la elevada cumbre del Bartolo han levantado los católicos.

En la cruz se lee la siguiente inscripción: «La Plana de Castellón y el Maestrazgo, á Jesucristo-Rey lencr, 1901»

El obispo Dr. Rocamora, bandijo la cruz y después de pronunciar breve plática, dió la bendición papal á los romeros que asistieron al religioso acto, con banderas y estandartes, calculándose aquéllos, en unos 10 000.

No obstante el incendio, que sin duda alguna casualmente se produjo en el pinar contiguo á la montaña donde se encontraban los romeros, estos no desmayaron, si bien algunos timoratos huyeron ante el peligro del fuego, que gracias al auxilio de algunos de los pueblos de Puebla Torresa, Borriol y Cabanes dirigidos por el joven ingeniero don Leandro Alloza, pudo ser sofocado después de terminado el acto de la bendición.

La alcaldía ofició á los presidentes de las comisiones de Matadero y de Beneficencia y sanidad, al primero para que informe la comisión sobre si se debe obligar ó no á sacrificar todos los cerdos en el matadero y al segundo para que resuelva sobre la adquisición de una estufa de desinfección que interesó el doctor Gea en la última sesión.

Ayer en un tren especial que salió de aquí á las once y cuarto, regresaron á sus casas los reservistas que se incorporaron á las filas para asistir á las maniobras.

El director de la escuela de sordomudos de esta ciudad, don Teodoro Platón, en atento B. L. M., nos participa el cambio de domicilio de dicho Colegio y nos ofrece su nueva casa de la calle de Alloza número 52. Agradecemos la atención.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento semestral, 3196'50 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior 00'00.

Reintegros de imposiciones, 415'00.

Préstamos con garantía prendaria, 2978'50

CANCELACIONES DE ESTOS PRÉSTAMOS 758'50.

Préstamos con garantía personas 00'00

CANCELACIONES DE ESTOS PRÉSTAMOS 00'00.

Total 7.348'50.

El conocido sastre, nuestro estimado amigo don Bautista Martí, ha trasladado su taller de Sastrería á la calle de Vera (antos Enehin) número, 23. Sirva esta noticia de aviso á la numerosa clientela del amigo Martí.

En la reunión que celebraron el sábado en el Congreso los diputados interesados contra el Reglamento de los Sindicatos de policía rural se designó la siguiente comisión para gestionar la auulación de dicho Reglamento.

La iglesia y Soriano por Valencia; Gasset (don Fernando) y conde de Albay, por Castellón, y Mataix y Delgado (don Justo), por Alicante. También formarán parte de la Comisión los representantes de los Sindicatos de Almendralejo (Badajoz) y Alicante, que asistieron á la reunión.

Volvemos á recordar al público en general, que la moneda divisionaria de plata, de sistemas anteriores al de 1868, cesará de circular el 1.º de Noviembre próximo, según se dispuso en el artículo 1.º del Real decreto de 31 de Mayo anterior, pero la antedicha disposición establece un plazo que durará desde 1.º al 15 de Noviembre próximo, para realizar el canje del expresado numerario en el Banco de España, sus sucursales en provincias, y en la Fábrica Nacional de la moneda y Timbre.

La empresa del Salón de Variedades instalado en Casa Marmanou, ha hecho circular unos programas en los que se advierte al público, la equivocación de gran parte del mismo, al creer que en dicho salón iban darse espectáculos pornográficos.

Ha hecho bien advirtiéndolo por que es así como logrará que la animación no decaiga y que el espectáculo sea digno del buen gusto y de las honradas costumbres de los castellonenses.

El jueves debutará en el Teatro Principal una buena compañía de zarzuela que ha estado actuando en el circo-parque y Teatro Principal de Valencia.

Las obras anunciadas para dicho acto son «La alegría de la huerta», «La Macarena» (estréno) y «La Tonta de capirote».

La empresa ha dejado abierto un abono para 5 funciones. Los precios son los de costumbre en nuestro Teatro para esta clase de compañías.

La noche del día 19 fué incendiada la casa que en la partida de la Ribera de Cabanes, posee José Llerena Segarra, quedando reducida á escombros gran parte del edificio y devorando el fuego unas 250 arrobas de algarrobas que había en aquél, calculándose las pérdidas habidas por todo esto en unas 1000 pesetas.

Como autora presunta del hecho ha sido detenida la esposa del perjudicado. Genoveva Llorons Bellés, que hace algun tiempo vivía separada del marido.

La alcaldía ofició á los presidentes de las comisiones de Matadero y de Beneficencia y Sanidad, al primero para que informe la comisión sobre si se debe obligar ó no á sacrificar todos los cerdos en el matadero y al segundo para que resuelva sobre la adquisición de una estufa de desinfección que interesó el doctor Gea en la última sesión.

Ayer se celebraron actos piadosos en la iglesia de Santa María en sufragio del alma de nuestro malogrado

amigo el bizarro comandante don Luis Teijeiro.

El concejal don Antonio Sanchez Bigné ha sido designado para que preste el servicio de almotacen en la actual semana.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka-cafes y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no saiga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hemos recibido el número 31 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos unes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, les cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Hoy empezará en la iglesia de Santa Clara el novenario en sufragio de las almas de purgatorio, en especial de las de aquellos que fallecieron en cumplimiento de su deber en las guerras de Cuba y Filipinas.

Hemos recibido el primer número de «El Obrero de Ferrocarriles y Tronvías» que se publica en Madrid, cuatro días al mes y viene á defender á la clase del proletariado.

Deseamos prosperidades al nuevo periódico.

El plazo señalado para informar respecto al reglamento de Secretarío de Ayuntamientos termina el día 30 del corriente.

A los médicos que vayan á Madrid con motivo del próximo Congreso Internacional de Medicina, se ha

acordado concederles una rebaja de en 33 por 100 en el precio del pasaje la Compañía Transatlántica Española, y de un 50 por 100 para la Compañías del Norte y del Mediodía y los Caminos de Hierro franceses. Igual deducción del 50 por 100 hace la compañía de Navegación general italiana, pero sin comprender la comida en dicha rebaja.

Hasta el 15 del próximo mes de Noviembre podran matricularse en la clase de Dibujo los socios del Casino de Artesanos y los hijos de éstos mayores de diez años, siendo la matrícula gratuita y estando las citadas clases á cargo del delineante de esta Jefatura de obres públicas, don Francisco Perez Olmos. Aquellas daran comienzo el día 1.º del indicado mes.

Terminadas las reparaciones que han durado por espacio de un mes, anoche dió luz á sus abonados, la empresa de electricidad de los señores Sala, Ricard y compañía.

Se encuentra entre nosotros, nuestro querido amigo de Sierra Encarceran, don José Compte.

Mañana á las once se verificará en la Casa Capitular el acto del reparto de casetas para la feria de Todos Santos.

Ha sido destinado al Regimiento Reserva de Castellón el comandante de Infantería don Pascual Rovira.

El capitán de la propia arma señor Bueso recién ascendido va destinado al Regimiento de Luchana.

El capitán general de esta región, al terminar las maniobras ha dado una orden con fecha 25, en la que consigna su satisfacción y dá las gracias á los señores generales, jefes, oficiales y tropa que han tomado parte en esas maniobras.

Hernias (Quebraduras). Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hote Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los cocido hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral, número 29.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad. Razón, calle de San Félix, número 50.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL. Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos 2 defunciones, Casamientos, 0.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Simón

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de M. Capuchinos se descubre á las cinco y se conserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y G. en el día de ayer:

- San Francisco, 137'71 pesetas, Morella, 1058'43. San Roque, 44'26. Toll, 21'14. Tenerias, 0'10. Mar, 24'42. Santo Domingo, 12'44. Matadero, 324'44. Alcora, 95'01. Grao, 35'04. Total, 1.753'01

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

Table with 2 columns: Trenes Ascendentes and Trenes Descendentes. Lists departure times for various routes like De Almazora, De Villarreal, De Bechi, etc.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y Colización en Barcelona á las 16'24 la tarde del día 27.

Table with 2 columns: Interior and Exterior. Lists prices for various services like Amortizable, Colonial, Nortés, Francas, Alicantes, Orensos, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas, Oblig. 5 por 100 Almansa, Paris, and Giron.

Telegrafo y Teléfono

Servicio de la tarde. Madrid 27, 41.

El Imparcial

En un artículo se ocupa del centenario de la fundación de la Universidad de Valencia y dice que el porvenir de España está en manos de quienes viven en las Universidades e Institutos. Espera que de las fiestas de Valencia resulten nuevas orientaciones.

Partial view of another page with text including 'GRA', 'GON', 'B', 'Botas y brodegu', 'Para señora, tam', 'Para niños, en t', 'En este bazar en', 'smero en la confecci', 'es para la vida inte', 'patria.', 'El Liber', 'Estudia el problem', 'cos que encierra á su', 'venir de España.', 'Dice que ha empez', 'antre el sultán y los fa', 'guos.', 'Añade que el choqu', 'te y que los diplomá', 'debieran ir á Fez si re', 'ran á normalizar la', 'imperio.', 'El Pais', 'Manifiesta que es ev', 'vorcio entre la opinió', 'gobierno, del cual s', 'también muchos de su', 'Añade que el gobier', 'solo con sus aliados los', 'Hab'a luego del pro', 'la Difamación, comba', 'mente por atentatario', 'El Glo', 'Elogia la circular', 'Supremo contra el du', 'Dice que éste es un', 'anacrónica y bárbara', 'en un falso honor c', 'que influye funestame', 'cación de la raza.', 'Comentan', 'Esta tarde se han l', 'on el salón de confer', 'del proyecto suprimi', 'david.' 'Se cree que la comis', 'diotaminar será elegid', 'dificultad alguna. pu', 'mentado con algunos', 'oponerse.', 'En cambio afirmas', 'to será violento y', 'prospera dicho proyec', 'Firma', 'Don Alfonso ha firm', 'rias cartas reales y', 'decretos: 'Nombrando preside', 'diencia de la Coruña', 'Higuera, quo es fisca', 'celona.', 'Nombrando para', 'don Pablo Maroto, q', 'audiencia de Burgos', 'Tambien ha firmad', 'tos.', 'De Guerra ha firm', 'miento del general de', 'Lopez Ochoa para el', 'de la primera brigad', 'tercera división.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46-CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Dotas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17'50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1'50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y primero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguído con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, cuidiendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastra Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

vimiento de población

REGISTRO CIVIL

Ante el día de ayer se inscribieron nacimientos 2 defunciones, y matrimonios, 0.

Boletín religioso

De hoy-San Simón
CUARENTA HORAS
en la iglesia de M. Capuchinas
cubre á las cinco y se reanuda á las siete y media.

COMUNICACIONES

do de la recaudación obtenida
Fielatos de esta capital y Grao
de ayer:
Francisco, 137'71 pesetas.
ella, 1058'45.
Roque, 44'26
21'14
erías, 0'10.
24'42.
o Domingo, 12'44.
adero, 324'41.
ora, 95'01.
o, 35'04.
Total, 1.753'01

avía de Onda al Grao ón de Onda á Castellón

RENES ASCENDENTES
Horas de salida
Castellón.- 6'20, 8'5, 10'10
19'5.
Almazora.- 6'42, 8'50, 10'34
19'29.
e Villarreal.- 7'7 8'56, 10'01

RENES DESCENDENTES

Onda.- 5, 8'5, 12'30 18'9
Bechi.- 5'29, 8'34, 12'59 18'33
Villarreal.- 7'12, 8'58, 10'55
'9'04.
Almazora.- 7'33, 9'23, 11'23
19'48.

ltima Hora

ca casa Genaro Corrons y C
ión en Barcelona á las 16'21 de
rde del día 27.

or	73'43
or	00'00
izable	94'65
al	66'50
.	59'50
as	00'00
es	97'65
es	31'00
der 86	00'00
del 90	00'00
as	00'00
as	00'00
5 per 100 Almansa	00'00

PARIS

or 86'30
r 73'37

GIROS

. 32'80
 33'40

elógrafo y Teléfono

ervicio de la tarde

Madrid 27, 4 t.

El Imparcial

un artículo se ocupa del car-
tenario de la fundación de la
rsidad de Valencia y dice que
venir de España está en ma-
quienes viven en las Universi-
s e Institutos.
era que de las fiestas de Va-
resulten nuevas orientacio-

nes para la vida intelectual de la patria.

El Liberal

Estudia el problema de Marruecos que encierra á su juicio el porvenir de España.

Dice que ha empezado la lucha entre el sultán y los fanáticos antiguos.

Añade que el choque es inminente y que los diplomáticos europeos debieran ir á Fez si realmente aspiran á normalizar la situación del imperio.

«El País»

Manifiesta que es evidente el divorcio entre la opinión liberal y el gobierno, del cual se distancian también muchos de sus amigos.

Añade que el gobierno se queda solo con sus aliados los vaticanistas. Habla luego del proyecto contra la Difamación, combatiéndolo rudamente por atentatorio á la libertad.

El Globo

Elogia la circular del Tribunal Supremo contra el duelo.

Dice que éste es una costumbre anacrónica y bárbara, que se funda en un falso honor caballeresco y que influye fuertemente en la educación de la raza.

Comentarios

Esta tarde se han hecho muchos en el salón de conferencias acerca del proyecto suprimiendo el «affidavit».

Se cree que la comisión que ha de dictaminar será elegida mañana sin dificultad alguna, pues se ha parlamentado con algunos que querían oponerse.

En cambio afirmase que el debate será violento y que quizá no prospere dicho proyecto.

Firma

Don Alfonso ha firmado hoy varias cartas reales y los siguientes decretos:

Nombrando presidente de la audiencia de la Coruña á don Pedro Higuera, quo es fiscal de la de Barcelona.

Embrando para esta resulta á don Pablo Maroto, que lo es de la audiencia de Burgos.

También ha firmado varios indultos.

Do Guerra ha firmado el nombramiento del general de brigada señor Lopez Ochoa para el cargo de jefe de la primera brigada de la decima tercera división.

CONGRESO

A las tres y cinco minutos, y presidida por el señor marques de la Vega de Armijo, se ha abierto la sesión del Congreso.

La animación es escasa, y en el banco azul hay cuatro ministros.

El señor ministro de la Guerra, contestando á una pregunta que dirigió don Rodrigo Soriano, en la sesión anterior, niega que ocurriera caso alguno de insubordinación en las maniobras verificadas en Valencia.

El señor Soriano insiste en que se prorrogue el plazo para redención a metálico del servicio militar.

Vuelve á asegurarse que en las maniobras militares de Valencia ocurrió algo anormal.

Habla de un sargento que dió un culatazo á un soldado, hiriéndole, según dicen unos, y matándole como afirman otros.

Añade que respecto á que ha muerto un soldado de pulmonía, que ésta puede ser traumática producida por un golpe.

Pide al ministro de la Guerra que practique las debidas averiguaciones para depurar los hechos.

El general Weyler ofrece hacerlo así.

Respecto á la prórroga para redimirse á metálico dice que no tiene inconveniente en concederla hasta el 31 del actual mes si los demás ministros no se oponen.

El señor Melgares dice que se ha equivocado el ministro de Marina respecto á sacar á concurso la venta de las maderas procedentes de los arsenales, pues sólo se obtendrán dos millones de pesetas, cuando por el sistema de subasta se hubiesen obtenidos seis.

Reclama el expediente del concurso.

El señor duque de Veragua declara que antes de anunciarse el concurso, se sacó á subasta la enagenación de dichas maderas.

Ofrece llevar á la Cámara el expediente.

El señor Melgares califica de informalidad lo ocurrido.

El señor duque de Veragua dice que en ese asunto se ha hecho lo propuesto por la Junta técnica.

El señor Lerroux dice que hay pendiente una propuesta de inválidos, que afecta á oficiales que combatieron en Ultramar, y afirma que está detenida por un capitán de voluntarios.

El señor ministro de la Guerra declara que este capitán se encuentra en diferentes condiciones á los capitanes de ejército y ha habido necesidad de que intervinieran en el asunto los Cuerpos Consultivos.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 27, 11 n.

SENADO

A los ataques del general Lopez Dominguez contra el gobierno y el turno de los partidos, contesta el ministro de la gobernación.

Dice el señor Moret que el gobierno liberal cuenta con soluciones concretas para todos los asuntos pendientes.

Añade que el partido liberal seguirá en el poder porque tiene la confianza de la Corona y del país.

Respond el señor Lopez Dominguez con improprios contra el turno.

Rectifica el señor Moret insistiendo en lo dicho

MAS DEL CONGRESO

El ministro de Gracia y Justicia contesta al señor Uría diciendo que acepta cuantas modificaciones se presenten al proyecto de ley sobre difamación.

Se hacen varias preguntas sin interés.

Se anuncia un debate sobre el asunto del pimenton,

Huelga

En Murcia se han declarado en huelga los obreros albañiles.

Una bomba

En Sierna, pueblo de la provincia de Oviedo, ha estallado una bomba que mano criminal arrojó en el Seminario de dicho pueblo produciendo varios heridos y la muerte de dos niños.

Sagasta enfermo

Se encuentra enfermo el señor Sagasta.

Se dice que la enfermedad del ilustre jefe del partido liberal inspira serios cuidados.

No es verdad

Es inexacto el rumor de que

se rescinda el contrato del gobierno y la Tabacalera.

Comisiones

Las de proyectos del Senado han quedado constituidas.

Calor

Los periodistas se han retirado del Senado no pudiendo soportar el asfixiante calor que sentian en la Cámara del Senado.

Muñoz.

Colegio de 2.ª enseñanza de Castellón

VICIANA

Agregado al Instituto General y Técnico

Decimo año de su fundación

Curso de 1902 á 1903

En este Colegio se admiten tres clases de alumnos: internos, medio interno y encomendados.

El ingreso y matrícula puede verificarse en el mes de Septiembre.

Todos los alumnos de este Colegio asisten á las clases oficiales.

Se envía gratis el reglamento quien lo solicite.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.

Razón esta imprenta.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son

Gente Vieja, cuyo éxito es cada día más creciente: solicitada por una parte del público de provincias; que no vive en puntos donde está organizada la venta pública, abre suscripciones en las siguientes condiciones:

Un trimestre en España, 1,50 pesetas.

En el extranjero, 3,00 id.
En América, un año, 20,00 id.
Números atrasados, 0,30 id.

Teatro Principal

Cinematógrafo novedades en combinación con el Gran Cinematógrafo Napoleón.

Sesiones diarias desde las siete á las 12 los días laborables. Domingos y días festivos desde las tres de la tarde. Cambio de cintas todas las semanas.

Precios: Butacas, 25 céntimos, Entrada general, 15 id.

Precios de suscripción

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios convencionales

Núm suelto
5
Céntimos

Extrato compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO
en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.
Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER



La Mejor MEDICINA de Familia.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.

Este es el mejor remedio para el estreñimiento y para curar las enfermedades que se originan en el sistema digestivo. Evita las enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las personas débiles pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

SOCIETE SAN GOBAIN

GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION
Amoníaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoníaco equivalente á fosfatos, 22 á 25 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Guano valenciano
CONCENTRADO
Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION
Amoníaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Abono vitícola
INTENSIVO
Abono completo.

COMPOSICION
Amoníaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Moutford, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España, don César San

Advertencia
Los que vinjen en el ferrocarril por la línea de Valencia, deben abstenerse de salir a las ventanillas al cruzar el espacio que queda entre el tren y la baranda para evitar el peligro.

Quién es
II
del in...
Y e...
clama...
nuest...
gentu...
la hon...
(«Reg...
ves.

La partida de Sagasta para excluir las consecuencias de aquellos infame... gados quizás por sus narón á trabucos a... nuestos anticostieras... en los comienzos de la... de los «Pantorrilla... Las consecuencias... las gozaba aquel céle... Zucaína, que cuando... civiles habian de hac... da en su busca, los q... garón de «inclinar s... á los electores en favo... es encargaban tamb... darle á fin de que ne... do; (cómplices, pues... dido).
Las consecuencias... las gozan los que dura... dias hacian amamanta... sola ama de leche, á... sitos de la Casa de B... y los que según se di... do á que el señor gob... mara parte en el astu... ron aquellas plazas. á... taró un escándalo.
Las consecuencias... las gozan los que, se... res, han negociado co... de cupones de las nod... Beneficencia.
Las consecuencias... las gozan principalme...